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委 員 杉 浦 政 代  委 員 水 野 善 久 

委 員 浅 田 謙 司    

 

出席職員の氏名 

教 育 部 長 学校教育課長     生涯学習課長 図 書 館 長 

スポーツ課長 学校給食センター所長  学校教育課主幹兼指導主事 学校教育課庶務係長 

学校教育課主査     

 

傍聴者 ０名 

 

会  議 

 

開 会  午前９時 30分 

あいさつ 

（ 教 育 長 ）   本日は梅雨の晴れ間で、窓を開け放しても気持ちの良い日で

す。天気でこれほど気持ちが変わるものかと思います。 

今回は第５回です。昨年はこの時期に学校が再開しました。ま

だまだコロナでオリンピック等も先行きが不透明ですが、昨年度

実施しなかった知多地方教育事務協議会の学校訪問を、今年度は

実施することになりました。５月 21日に生路小学校で今年度最

初の学校訪問を行い、その時には事務所から指導主事の出席はな

かったのですが、水野委員に出席していただきました。委員と校

長先生との話の中で、学校行事や町内 10 校の校長先生が集まる

ＰＴＡの会議等に出席する機会がなくなり、昨年度新しく就任さ

れた校長先生と話をする機会がほとんどない、ということをおっ

しゃっていました。今年度もどうなるか分かりませんが、少しで

もそういった機会を設けることができればと思っています。 

私は議会で学校訪問には昼過ぎからの参加となり、授業を観る

ことはできませんでした。会議では指導案に関して意見を述べさ

せていただきました。東浦町では指導案をＡ４サイズ１枚で作成



 

 

しています。教員の負担は軽減されているのでしょうが、その弊

害が表れているように感じました。単元というものは複数の授業

時間での学習のまとまりです。この単元で子どもたちにどのよう

な意欲関心をもってもらって、どのように育っていってほしいか

という目標を立て、今回の指導案はその中のこの部分だというこ

とを示さなければいけません。ところが、この指導案では、この

授業ではこれを学びます、というようなその場限りの目標になっ

てしまい、今回は全体の中のこの部分を学ぶという意識が足りな

いように感じました。単元全体としての目標を念頭に置いたひと

つひとつの授業づくりの大切さを改めて感じた学校訪問でした。 

コロナについてですが、東浦町は感染者が非常に多くなってい

ます。５月 24日時点で感染者が 231人で、多い日では 10人以上

の感染者が出ております。愛知県でも感染者が増えており、緊急

事態宣言が長引くのではないかと懸念されております。東浦町は

現時点で、緊急事態宣言解除後、学校での水泳指導を行うことと

していますが、学校では解除後でも感染のリスクが高いのではと

不安に思う先生方がいます。ただ、水中での飛沫感染はなく、ス

イミングスクールでクラスターが発生した事例もないため、しっ

かりと感染防止対策を講じれば可能なのではないかと思います。

プール掃除もしていただきました。他市町においてはすでに中止

を決定しているところもあります。中止することは簡単ですが、

できるための可能性を模索していきたいと思います。 

学校活動は段々と通常に戻りつつあります。東浦中学校のホー

ムページに、昼休み、図書館に行列ができている様子が載ってい

ました。 

まだまだコロナで学校での教育活動をこうしていくというこ

とをはっきりと申し上げられない状況ですが、学校と連絡を取り

合っていきたいと思っていますので、よろしくお願いします。 

 

（ 教 育 長 ）   出席者５名を確認し、会議の成立を確認します。 

 議事に入る前に、日程第２ 議案第 24号「令和３年度東浦町 

一般会計６月補正予算案（教育費）を町長に申し出ることについ 

て」及び日程第３ 議案第 25号「東浦町中央図書館条例の一部 

改正を町長に申し出ることについて」を議会上程前のため、日程 

第７ 報告第 14号「区域外就学許可者について」を、個人情報 

保護のため非公開とすることにしたいと考えますがご異議ござ 

いませんか。 



 

 

 《全員異議なし》 

（ 教 育 長 ）   それでは日程第２，３及び７については非公開とします。 

※ 日程２，３について、会議では非公開としましたが、会議録公開が上程後のため

掲載します。 

 

日程第１ 令和３年第４回定例会会議録承認 

      

 

日程第２ 議案第 24号 令和３年度東浦町一般会計６月補正予算案（教育費）を町長 

に申し出ることについて 

（ 教 育 長 ）   議案第 24号の説明を求めます。 

（ 各 課 長 ）   議案第 24号「令和３年度東浦町一般会計６月補正予算案（教 

育費）を町長に申し出ることについて」を説明。 

（ 教 育 長 ）   質疑を求めます。 

（ 野 田 委 員 ）  体育館の照明が借り物であったことに驚きました。 

（ 事 務 局 ）  既存のＬＥＤでないものは借り物ではありません。今年度ＬＥ

Ｄに取り替える際には 10 年間のリース契約を結び、その後町所

有のものとなります。役場庁舎も同じです。 

（ 教 育 長 ）   他に質疑を求めます。 

 《質疑なし》 

（ 教 育 長 ）   質疑がございませんので、議案第 24 号について採決します。

異議のある委員の発言を求めます。 

 《全員異議なし》 

（ 教 育 長 ）   議案第 24号「令和３年度東浦町一般会計６月補正予算案（教 

育費）を町長に申し出ることについて」は原案のとおり承認いた 

します。 

 

 

日程第３ 議案第 25号 東浦町中央図書館条例の一部改正を町長に申し出ることに 

ついて 

（ 教 育 長 ）   議案第 25号の説明を求めます。 

（図書館長）   議案第 25号「東浦町中央図書館条例の一部改正を町長に申し 

出ることについて」を説明。 

（ 教 育 長 ）   質疑を求めます。 

 《質疑なし》 

（ 教 育 長 ）   質疑がございませんので、議案第 25 号について採決します。

異議のある委員の発言を求めます。 



 

 

 《全員異議なし》 

（ 教 育 長 ）   議案第 25号「東浦町中央図書館条例の一部改正を町長に申し 

出ることについて」は原案のとおり承認いたします。 

 

 

日程第４ 議案第 26号 東浦町中央図書館協議会委員の選任について 

（ 教 育 長 ）   議案第 26号の説明を求めます。 

（ 図 書 館 長 ）  議案第 26号「東浦町中央図書館協議会委員の選任について」 

を説明。 

（ 教 育 長 ）   質疑を求めます。 

 《質疑なし》 

（ 教 育 長 ）   質疑がございませんので、議案第 26 号について採決します。

異議のある委員の発言を求めます。 

 《全員異議なし》 

（ 教 育 長 ）   議案第 26号「東浦町中央図書館協議会委員の選任について」 

は原案のとおり承認いたします。 

 

 

日程第５ 教育長報告（令和３年５月） 

【日 付】 【報 告 内 容】 

 ５月 ７日（金） 臨時学校経営会議 

コロナ対策本部会議 

（ 教 育 長 ）  ５月 12日から月末までの緊急事態宣言発令決定を受けて、臨

時で学校経営会議を開催いたしました。緊急事態宣言が発令さ

れている地域へは行かないこと、愛知県の緊急事態宣言発令中

は泊を伴う行事を行わないことを確認しました。５月に行事を

予定していた学校は、延期を決定しました。現在行っている感

染防止対策に盲点はないか、学校の教育活動を点検してほしい

と依頼しました。また、プール指導については、緊急事態宣言

解除後に行うこととしました。学校訪問についても予定通り行

うこととしましたが、特別研究指導教室は学校中の先生が集ま

ってしまうと密な状態になるので、参観者を絞り、後ほど記録

で情報共有することにしました。 

また、コロナ対策本部会議も同じく緊急事態宣言発令に伴い、

公共施設の閉館時間を 20時としました。 

 ５月 13日（木） 学校経営会議 



 

 

（ 教 育 長 ）   臨時学校経営会議での内容の確認と、町での感染者の状況を

お話ししました。現時点での小中学生の感染者は、昨年度 11月

に２名、12 月に２名、今年度４月に１名の計５名となっており

ます。変異株は若い人がかかりやすいという情報もありますが、

本町や教育長会議での近隣市町の状況をみても、小中学生がか

かりやすいという傾向はありませんでした。学校でクラスター

が発生することなく、子どもたちの感染防止意識が緩まないよ

う、しっかりと点検していただきたいとお話ししました。 

 ５月 14日（金） 臨時議会（教育長欠席） 

 ５月 15日（土） 片葩小学校運動会（延期） 

 ５月 19日（水） 東浦町小学校国内研修事業実施委員会 

（ 教 育 長 ）  今のところ広島と神戸で計画通り夏休みに実施予定ですが、

キャンセル料が発生する時点で状況に応じて中止も致し方ない

と考えております。応募は例年並みにあり、保護者の方々にも

この事業が有意義なものだと捉えていただけているのかなと思

います。 

 ５月 20日（木） 教頭会議 

愛知県公立学校施設整備期成会決算監査 

（ 教 育 長 ）  この日から梅雨入りしました。雨天時の子どもの学校での過

ごし方についてお話ししました。今年度初めて教頭会議に出席

したので、初めて教頭に就任された方にも向けて、教頭先生は

職員室の担任であるとお話ししました。先生たちの話をいつで

も聴くような姿勢でいていただきたいです。 

愛知県公立学校施設整備期成会決算監査では、昨年度は会議

が開催されず、旅費のみの執行の確認をいたしました。 

 ５月 21日（金） 全員協議会 

学校訪問（生路小学校） 

 ５月 25日（火） 監査委員辞令交付式 

第５回教育委員会定例会 

教務主任会議 

 

 

日程第６ 教育委員報告 学校訪問（生路小学校） 

（ 水 野 委 員 ）  私の学校訪問の印象というのは、「非常に疲れる」というもの

です。緊張もしますし、時間も長いです。 

 久々に学校訪問に行って感じたのは、学校を理解するには、や

はり学校訪問が一番だなということです。話を聞いていても、自



 

 

分の目で見たり聞いたりしないとその判断は難しいと思うこと

があります。朝から校長先生始めたくさんの先生に親切にしてい

ただき、その中での雑談で学校のいろいろなことが伝わってくる

ように思います。生路小学校は大規模校でも小規模校でもなく、

あたたかく良い学校だなと感じました。特設授業では、１年生が

タブレットを使用してアサガオの観察をしていました。 

 冒頭に「疲れる」と申し上げましたが、終わってみるととても

エネルギーをもらえて、行って良かったと思えるものでした。 

 以前はしょっちゅう学校に行って校長先生、教頭先生とお話し

できていましたが、コロナ禍においてその機会が失われ、貴重な

学校訪問となりました。 

 

 

日程第７ 報告第 14号 区域外就学許可者及び指定学校変更許可者について 

 

 

日程第８ 各課報告（令和３年５月・６月・その他） 

（ 教 育 長 ）   事務局より説明を求めます。 

（各課等の長）  各課報告について説明。 

（ 教 育 長 ）   質疑を求めます。 

（ 野 田 委 員 ）  小学校の長期欠席者数が前月からかなり減少していますが、理

由を教えてください。 

（ 事 務 局 ）   今回でいう前月は３月のことですので、年度当初で気持ちが切

り替わっている子どもが多いのではないでしょうか。 

（ 杉 浦 委 員 ）  ふれあい教室（適応指導教室）の在籍者数も掲載した方がよい

のではないでしょうか。 

（ 事 務 局 ）   ふれあい教室に在籍していても通っていない子どももいます。 

（ 事 務 局 ）   在籍数は把握していませんが、そんなに多くはなく、定期的に

通っているとなると少ないと思います。 

（杉浦委員）   長期欠席者の中で、ずっと学校に来られていない子どもはどの

くらいいるのでしょうか。 

（ 事 務 局 ）   多くはありません。学校と家庭とで連絡を取るようにしている

のですが、家庭の事情等で担任が連絡をとれていないケースもあ

ります。 

（ 事 務 局 ）   そのような子どもたちがふれあい教室に通っているケースも

あり、担任も頻繁に家に通うなどして全くコンタクトが取れない

というケースはないといっても良いと思います。 



 

 

（ 教 育 長 ）   北部中学校は栄養教諭が在籍しており、給食はしっかり手をか

けて作っているという説明がホームページに画像付きで掲載さ

れていました。 

 給食センターでも人気メニューのレシピの掲載等をしてみて

はどうでしょう。 

（ 事 務 局 ）   人気メニューのレシピは時折給食だよりで紹介しています。ま

た、給食の画像をアップすることも検討はしていますが、まだ実

現には至っておりません。 

（ 野 田 委 員 ）  愛知駅伝の日程は決定しているのでしょうか。 

（ 事 務 局 ）   12月４日（土）です。今月 20日に会議が予定されていました

が、中止になりました。 

（ 事 務 局 ）   開催するとしても、テレビ放映はありますが無観客になるので

はないかと思います。 

（ 水 野 委 員 ）  天白遺跡公園は公園なのですか。 

（ 事 務 局 ）   遊具はありませんが公園です。地面にカラーのコルク材質で遺

跡の内部を表現してある広場のような感じです。 

（ 事 務 局 ）   遺跡公園という位置づけです。また、地域の防災機能も兼ね備

え、避難場所としても使用できるようになっています。 

（野田委員）   小学校の図書館見学が今月中止になったとありました。例年図

書館見学に行った際に子どもたちが図書カードを作りますが、中

止になるとそれもなくなりますか。 

（ 事 務 局 ）   図書カード作成の有無は学校ごとに異なりますが、子どもたち

には見学前にあらかじめ図書カードを作って配付するので、中止

しても図書カードは配付します。 

（ 教 育 長 ）   他に質疑を求めます。 

 《質疑なし》 

                                                                                                                                                                                              

 閉 会 午前 10時 57分 

会議録作成者 教育委員会事務局    

 




